



令和7年度

N O .14

2025.12.24(水)

葉山町立葉山小学校
校長 濱名恵美子

★ご協力に心より感謝申し上げます★

長かった9月からの取組も、無事に本日を迎えることができました。9月から12月にかけては、6年生の修学旅行、全校で取り組んだ運動会や創立100周年記念行事、各学年の秋の遠足、3・6年生の音楽発表会など、数えきれないほど多くの行事が行われました。今年は、例年以上に行事が立て込み、大変密度の濃い年となりました。

そのような中でも、子どもたちは一つ一つの活動に前向きに取り組み、努力を重ねながら、立派に乗り越えてくれました。さまざまな経験を通して子どもたちが大きく成長することができたのは、保護者や地域の皆様のきめ細やかなサポートと、学校の教育活動に対する温かいご理解とご協力があったからこそです。心より感謝とお礼を申し上げます。本当にありがとうございました。

新たな年へ、総まとめの1月～3月に向けて

いよいよ今年も残りわずかとなりました。冬休みを経て、年明けからは、今年度の総まとめとなる大切な時期を迎えます。この年末・年始には、心と身体をしっかりと休めるとともに、新しい年を迎えるにあたり、自分の目標・やってみたいことを改めて心に描いてほしいと思います。

「こんな〇年生になりたい」「こんな一年にしたい」「今年は〇〇を頑張るぞ！」年明けに、そんな力強い目標を語る子どもたちの姿に出会えることを、今から楽しみにしています。どうぞ、よいお年をお迎えください。

～1年 人権の花運動～

1年生を対象に12月5日(金)に町役場の町民健康課事業「人権の花運動」の一環として、1年生の教室の前にある花壇に球根を植えました。

4月には素敵な花を咲かせてくれると思います。



◆5年生 米作り学習 フィナーレ◆

5年生は、総合的な学習の時間に、「田んぼの矢嶋さん」にお世話になって、米づくりの学習を進めてきました。土づくりから脱穀に至るまで、実際に子どもたちが体験することで、様々な学びを得ることができました。17日(水)には「お飾りづくり」そして23日(火)には餅つきを行いました。お餅の味も格別だったようです。今まで支えてくださった矢嶋さんを始め、お手伝いいただいた地域の方、保護者の皆様、本当にありがとうございました。



～4年生 葉山警察署による「安全教室」～

12月17日(水)、葉山署生活安全課・交通課の方々、地域で防犯見守り活動に取り組まれている皆様をお迎えし、子ども安全スクールを実施しました。学んだことを日々の生活の中でしっかりと意識し、楽しみがたくさん詰まった冬休みを安心安全に過ごしてほしいと思います。



ありがとうございました

支援員の平沼 耶那星 先生が12月末をもってご退職されることになりました。

子どもたちを優しく、そして温かく見守り、支援していただきました。

本当にありがとうございました。

カンツォーネ・チェンバロ演奏 辻さんによる2年生の音楽会

12月15日(月)、2年生を対象に音楽会を行いました。講師としてお迎えしたのは、
カンツォーネ歌手の辻 康介さん、そしてチェンバロ奏者の文栄さんです。

チェンバロの演奏にのせて、カンツォーネのナポリ民謡を披露
していただいた他、チェンバロの音が出るしくみや、その歴史に
ついても分かりやすくお話ししてくださいました。また、谷川俊太郎
さんの少年詩集『どきん』の詩を使った歌では、会場にクスクスと
笑顔が広がりました。途中には、文栄さんの“謎のお友達”である
ナポリの歯科医(?)も登場し、コミカルな演出に子どもたちは大盛
り上がり。音楽の楽しさを、全身で感じる時間となりました。



最後には、子どもたち一人一人がチェンバロに触れ、実際に音を奏でさせていただきました。もちろん、私も初めてチェンバロを弾かせていただきました。

本物の音楽に触れること。本物の音を聴き、表現すること。子どもたちがこれから感性を磨いていく上で、かけがえのない時間になったことだと思います。心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

★★3年(12/12)・6年(12/17)音楽発表会★★

3年生は、緊張しながらも実行委員を中心に力を合わせ、歌や合奏を立派に発表することができました。



一人一人が役割を果たし、これまでの学習の成果を発揮する姿から、確かな成長を感じました。会場では、保護者の皆様が温かな笑顔で子どもたちの姿を見守ってくださっている様子がとても印象的でした。

6年生は、本当に美しいハーモニーを響かせてくれました。さすが最高学年です。自覚と責任、そして誇りをもって臨んでいることが、演奏の一音一音から伝わってきました。正直なところ、6年生には良い意味で驚かされることばかりです。

ここまで演奏をつくり上げるには、音楽の授業だけでは決して足りません。朝の時間や休み時間そして家庭での自主練習など、目には見えないところで一人一人が積み重ねてきた地道な努力の成果です。9月から多くの行事に真剣に、そして笑顔で取り組みながら、この完成度の高い音楽発表会をやり遂げた6年生。まさに「頑張り屋さん」の集団です。心からありがとうございます。卒業式もさらに成長した姿を見せてくれるでしょう。



6年生の姿は、下級生の心にもしっかりと届いています。特に5年生が、背筋を伸ばし、食い入るように演奏を見つめていた姿が印象的でした。目には見えない襟、目には見えないバトンが、確かに次の学年へと受け継がれていく手ごたえを感じた瞬間でした。

◆お知らせ・ご協力のお願い◆

本校では、教育活動の充実と改善を目的として、毎年、学校評価アンケートを実施しております。保護者の皆様の率直なご意見を、今後の学校づくりに生かしてまいりたいと考えております。

アンケートは12月15日(月)に、コクーにて配信しております。**〆切:12月26日(金)**となっておりますので、ご多用のところ大変恐縮ですが、ご協力をお願いいたします。